

Bürgerversammlung Eschlipp

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:00 Uhr
Sitzungstag: 11. April 2024
Sitzungsort: Gasthaus Zimmermann, Eschlipp 22

Anwesend:

1. Bürgermeisterin Christiane Meyer, 3. Bürgermeister Richard Wiegärtner, Stadtrat Sebastian Götz, Stadtrat Andre Stenglein, Ortssprecher Claudius Haber, Bauhofleiter Jürgen Rattel, Ute Ott (Protokoll), 13 Bürgerinnen und Bürger

1. Informationen der Bürgermeisterin

Die Bürgermeisterin informiert die Bürgerinnen und Bürger anhand einer Präsentation (siehe Anhang) über:

1. rechtliche Hintergründe der Bürgerversammlung
2. Finanzsituation der Stadt
3. Infrastruktur: Breitband, Energie, Brücken, Straße, Kanal
4. Themen: Rückschau – Stand – Ausblick
 - ✓ Baulandentwicklung: Wohnquartier Stadtgärten, Debert II, Generationenquartier „Wiesent-Garten“, verdichteter Wohnungsbau „Im Gewend“
 - ✓ Sportzentrum Ebermannstadt: Generalsanierung
 - ✓ Kinderbetreuung
 - ✓ ILE Fränkische Schweiz AKTIV: Regionalbudget, Streuobstpakt
 - ✓ Flüchtlinge aus der Ukraine
 - ✓ ISEK Zentrenmanagement: Stadtgutschein, Osteraktion
 - ✓ Jugendpflege: Jugendzentrum „K4“, Spielplätze, Deutsch-Französischer Jugendaustausch
 - ✓ Feuerwehrwesen
 - ✓ Altstadtfest als Beispiel für gelungenes Jubiläumsjahr 2023
 - ✓ Suche Fehllanschluss – Berauchung Regenwasserkanal

2. Anfragen

• **Berauchung Fehllanschluss Eschlipp**

Frau Meyer berichtet im Vorfeld, dass am 17. und 18.06.2024 eine Berauchung aufgrund des Fehllanschlusses in Eschlipp geplant ist.

Die Bürger wünschen hierzu noch einen Aushang im Dorf oder ein Anschreiben für alle Bewohner zur Information.

In diesem Zusammenhang fragt eine Bürgerin noch nach, bis wann ihr Revisionsschacht frei sein muss, da im Moment Schotter darüber liegt. Sie bittet hierzu um telefonische Kontaktaufnahme.

Herr Reinhardt z. E.

• **Genehmigung Mobilfunkmast - Rodung**

Ein Bürger berichtet, dass hier die Rodung bereits vor der Genehmigung stattgefunden hat.

Antwort Vorsitzende:

Mittlerweile liegt die Genehmigung vor, die Widerspruchsfrist läuft noch.

Frau Louisa Schmidt z. K.

- **Zufahrtswege zum geplanten Mobilfunkmast**

Ein Bürger fragt an, ob hier eine Zufahrtsplanung durch die Stadt erfolgt und ob eine Bestandsaufnahme der Wege vor Baubeginn durchgeführt wird. Er weist auf die Tonnagebegrenzungen der Gemeindeverbindungsstraßen hin.

Antwort Vorsitzende:

Dies ist eine private Baumaßnahme, eine Zufahrtsplanung erfolgt nicht.

Antwort Bauhofleiter:

Die Wege werden vor Baubeginn mittels eines speziellen Programms gesichtet und mit Fotos dokumentiert. Hierbei werden Risse und Schlaglöcher markiert und aufgenommen, so dass später festgestellt werden kann, welche Schäden entstanden sind.

Herr Rattel z. E.

- **Senke Eschlipp - Verkehrssicherheit**

Bürger beschwerten sich erneut, dass in diesem Bereich zu schnell gefahren wird.

Die Bürgermeisterin stellt die Auswertung des Temposys-Gerätes vor. Die Messungen bestätigen die Annahme der Bürger.

In diesem Zusammenhang wird erneut die Aufstellung eines Verkehrsspiegels (Einemündung landwirtschaftlicher Weg) gefordert.

Die Bürgermeisterin informiert die Bürger erneut, dass bereits mehrfach die Verkehrssituation im Bereich der Senke durch die beteiligten Behörden geprüft worden ist. Unter anderem fanden hierzu in der Vergangenheit Ortsbegehungen statt. Die Aufstellung eines Spiegels ist aus Sicht der Fachleute nicht zielführend.

Ein Bürger möchte dieses Anliegen als Antrag im Sinne der Gemeindeordnung behandelt wissen. Daraufhin bittet die Bürgermeisterin die anwesenden Bürgerinnen und Bürger aus Eschlipp um Abstimmung.

Ergebnis: 13 : 0

Damit wird gemäß Gemeindeordnung der Antrag in einer Sitzung des Stadtrates innerhalb der nächsten 3 Monate behandelt.

Herr Kirchner z. E.

- **Senke Eschlipp – Widmung der Ortsverbindungsstraße**

Ein Bürger erinnert sich, dass die heutige Ortsverbindungsstraße im Rahmen der Flurbereinigung als für die öffentliche Nutzung als nicht geeignet bewertet wurde. Er bittet um Überprüfung der Rechtmäßigkeit der Widmung.

Frau Geck z. E.

- **Flurbereinigungsweg Richtung Unterleinleiter/Heiligenstadt**

Ein Bürger weist daraufhin, dass auf dem Flurbereinigungsweg (gegenüber der 2. Einfahrt nach Eschlipp (Nähe Sammelpunkt) von Drügendorf auf der Staatsstraße kommend vermehrt Autofahrer unterwegs sind. Scheinbar wird dieser Weg als Verbindung nach Unterleinleiter oder Heiligenstadt im Navigationsgerät der Fahrzeuge angezeigt. Auch wurden hier Verkehrsschilder entfernt und in den Graben geworfen.

Herr Dorsch z. E.

- **Pumpwerk Eschlipp**

Ein Bürger beschwert sich, dass das Pumpwerk immer lauter wird, besonders seit dem letzten TÜV-Termin im Frühjahr, insbesondere nachts zwischen 1.00 Uhr und 2.00 Uhr gibt es laute Pumpgeräusche. Bei der ersten Inbetriebnahme war das Pumpwerk nicht zu hören.

Herr Reinhardt z. E.

- **Oberflächenkanal im Kurvenbereich (Eschlipp 7)**

Die Bürger sprechen an, dass bei Starkregen der Oberflächenkanal das Wasser nicht aufnehmen kann und deshalb der dort beginnende Wanderweg ausgespült wird. Auch Grenzsteine des anliegenden Grundstückes sind davon betroffen. Sie sehen als einzige Möglichkeit eine Verrohrung in das Überlaufbecken, evtl. würde bereits eine Verrohrung in der Kurve Abhilfe schaffen.

Herr Rattel z. E.

- **Hundekot auf den Flurbereinigungswegen**

Ein Bürger berichtet, dass immer mehr Hundekotbeutel auf den Flurbereinigungswegen liegen.

Herr Dorsch z. K.

- **Staatsstraße Zufahrt Eschlipp (Talstraße) – Straßenschäden**

Ein Bürger bittet um Beseitigung der Längsrisse entlang der dort vorhandenen Leitplanke, da diese sich geneigt hat.

Herr Rattel z. E.

- **Zustand Ortsstraße**

Ein Bürger berichtet, dass zahlreiche Risse in der Asphaltdecke vorhanden sind und bittet um Instandsetzung.

Herr Rattel z. E.

- **Steinmauer am Brunnen am Gemeindehaus Eschlipp**

Es wird berichtet, dass an der vorhandenen Steinmauer am Brunnen Steine lose sind. Es wird um Ausbesserung gebeten.

Herr Rattel z. E.

- **Bürgerwindpark Lange Meile Süd**

Im Vorfeld lädt Frau Meyer zu den Bürgerversammlungen zu diesem Sonderthema am 19. und 25.04.2024 ein.

Bürgerversammlung Eschlipp

11.04.2024

Ein Bürger möchte wissen, ob der Bürgerwindpark bereits beschlossen und die Flächensicherung schon erfolgt ist.

Die Bürgermeisterin informiert über den Beschluss des Regionalen Planungsverbandes Oberfranken-West vom 14.02.2024. Im Bereich der Langen Meile wurden Vorranggebiete ausgewiesen. Das Gebiet „Lange Meile Süd“ teilen sich die beiden Kommunen Ebermannstadt und Eggolsheim.

Außerdem stellt die Bürgermeisterin fest, dass die Flächensicherung derzeit noch stattfindet. Allerdings sind bereits 2-3 Standorte im Stadtgebiet Ebermannstadt gesichert. Auf Eggolsheimer Seite sind weitere Standorte geplant.

Ein weiterer Bürger möchte wissen, ob man einen Ballon beispielhaft (Naben- oder Rotorhöhe) steigen lassen könnte, um die Höhe der Windräder besser zu veranschaulichen.

Die Bürgermeisterin verweist in diesem Zusammenhang auf die Visualisierung, die zur Bürgerversammlung erstmalig vorgestellt wird.

Im Zuge der weiteren Aussprache werden Verständnisfragen beantwortet und Ansichten ausgetauscht.

Herr Kirchner z. K.

- **Ablehnung einer privaten PV-Anlage im Bau- und Umweltausschuss**

Ein Bürger hat aus der Zeitung erfahren, dass kürzlich im Bau- und Umweltausschuss eine private PV-Anlage (Innenstadt, Altstadtinsel) abgelehnt wurde und möchte die Gründe hierfür wissen.

Antwort Bürgermeisterin:

Die PV-Anlage befindet sich im ausgewiesenen Sanierungsgebiet und unterliegt damit der Gestaltungssatzung und den Denkmalschutzrichtlinien. Die Maßnahme widerspricht den derzeitigen Auflagen und Regelungen. Um regenerative Energien auch in diesem städtebaulich sensiblen Bereich umfänglicher zuzulassen, bedarf es einer Änderung der Gestaltungssatzung. Einen entsprechenden Vorschlag wird die Verwaltung dem Stadtrat vorstellen.

Herr Ebert z. K.

Christiane Meyer
Vorsitzende

Ute Ott
Schriftführerin